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農學院 102 學年度第 2 學期學生自治幹部座談會議紀錄 
會議名稱：農學院 102 學年度第 2學期學生幹部座談會 

會議地點：農園館三樓大視聽教室 

會議時間：103 年 3 月 19 日 13 時 20 分 

主 持 人：周院長世認                       記錄：鄭長晉 

列席人員： 黃文理老師、洪進雄老師、何坤益老師、蘇文清老師、陳國隆老師、陳秋

麟老師、莊慧文老師、陳本源老師、蕭文鳳老師、張崇孝教官 

參加人員：農學院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

壹、 院長致詞： 

一、 本學期校長將率領學校的一級主管到各學院舉行座談會，討論的重點為

確實瞭解各院、系(所)未來發展困境、因應方式、需求及提升座談效率，

其內容建議為: 

(一)各學院及系所 SWOT 分析 

(二)各學院及系所如何改善缺失，突破困境及提高對外競爭力 

(三)需要學校配合之資源 

二、 同學在校外賃居生活安全極其重要，例如:使用熱水器要預防一氧化碳中

毒。請同學確實填報學務處的校外賃居資料，也請老師多多訪查同學們

賃居之環境安全。 

(一)防範一氧化碳中毒: 

(1)注意通風。  

(2)檢查瓦斯熱水器是否符合安全標準。 

(二)若不幸遇到一氧化碳中毒時的處理方式: 

(1)打開窗戶。 

(2)把傷患移到通風處。 

(3)進行人工呼吸及 CPR 急救 

(4)打 119 求救 

三、 天氣逐漸轉熱，校內各項活動也陸續展開，例如 3 月 29 日、30 日的全國

大學校院社團評鑑及 3 月 30 日的大學入學甄試等，屆時會有很多外校學

生及家長蒞臨本校，請各系所隨時保持環境整潔，讓家長及同學留下好

印像。 

四、 4 月 2 日、3日為校外研習活動，緊接著是清明節的連續假期，請各位同

學出門前記得跟父母報告行蹤，保持聯絡，出門在外也要注意人身及交

通安全。 
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五、 請同學多注意本身必選修之課程及學分是否足夠，尤其是即將畢業的同

學，以避免延畢。 

 

張教官: 

1. 國防部因募兵制實施成效不佳，因此今年的預官及預士還是有招考，有意願參加考

試的同學，歡迎至軍訓室洽詢，或上國防部網站報名。 

2. 提醒同學要小心避免被詐騙，若接到可疑訊息或電話，請同學們多方查證，或向師

長及教官求助，以免受騙。 

3. 大部分同學都年滿 20 歲，具有行為能力，要懂得保護自己，因此在簽任何合約之前

都要看清楚合約內容再簽。 

 

 

貳、意見反映： 

提 案一 

提案人：木設二甲 劉玉萱同學  

事  由：系上專業選修都讓外系學生選走，本系同學都選不到。系上專業選修的實習

課是否需要繳交額外的費用。 

答  覆： 

 蘇主任:由於開課老師是兼任老師，可能不了解本系選/修課狀況。開放加退選之初，

並未很多本系同學選課。當發現此問題時，修課人數已經將近 100 人，且在工廠上課，

考慮太多人修課會造成極大的危險性，因此才會擋下前來加簽修課的同學。下學期將

改成本系同學優先修課且會設修課上限人數在 40 至 50 人之間。實習課之材料、費用

由系上支付，並無另外收費。 

     

提 案二 

提案人：木設一甲 洪建凡同學 

事  由：司令台往木設系工廠的小紅橋損壞，請問有要維修還是拆除，因為沒交通工

具的同學都是經由小紅橋前往工廠上課比較方便。 

答  覆： 

蘇主任:去年已修過，可能小紅橋使用頻繁且年代已久，加上下雨導致地基被雨水沖刷

侵蝕，而導致損壞，會再反映給總務處協助處理。 

 

提 案三 



農學院－幹部座談會議紀錄 

提案人：森林系系學會會長 徐維謙同學 

事  由： 學生出國參加研討會是否能申請學校補助。 

答  覆： 

院長:現在皆走向國際化，有機會出國參加研討會是好事，也是學校一直在推動的。研

究生方面是先申請國科會補助，若未獲得國科會補助，請持此公文，再申請學

校補助。大學生方面則是要召開院務會議研議，也須視學校經費事宜。 

 

提 案四 

提案人： 獸醫系大五班代 楊婕妤同學 

事  由：新民校區民生南路的停車場近來晚上治安不好，有同學下課要離開學校時被

陌生男子索取錢財，也有人車子被偷，建議加強治安措施，燈光改成感應式的，下課

時段及晚上能否請警衛加強巡邏。 

答  覆： 

陳主任:遇到此問題時應隨時向各系系辦及導師反映，不要拖到開會時再提出，避免為

時已晚的遺憾。校內會請駐警隊加強巡邏，校外會函請市警局派員對該區域加

強巡邏，燈光方面會與總務處討論如何改善及加強。 

院長:人身安全是很重要的，若是校內能解決的，例如:燈光、駐衛警的巡邏，請同學

們發現問題時盡快反映給學校，學校會馬上處理。若屬於校外管轄區發現問題，也可

以透過學校行文給嘉義市政府，請市府協助解決。 

 

提 案五 

提案人：木設二甲 劉玉萱同學 

事  由：西側機車停車場不足，造成許多有繳停車費的同學無法停車被迫停在路邊，

導致未依規定停車而被駐警隊開罰單，對走路上課的同學也很危險。同學停車費繳交

後，學校都使用在哪裡？ 

答  覆： 

院長:總務處有在評估如何增設停車位，基本上基於使用者付費的原則下，有繳停車費

的同學一定會有位置停。會反映給總務處駐警隊是否能在綜教附近再廣設停車

場。至於停車費的使用，會反映總務處駐警隊說明辦理。 

 

 

提 案六 

提案人：木設大四班代 張晉誠同學 

事  由：有些進入校園的汽車車速過快，又不禮讓行人，危害走路學生的安全。  

答  覆： 
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院長:交通規則是全校師生都要共同遵守的，學校大門口有立告示牌，車子進入校園速

限為 25 公里，若同學發現有車子開太快或不禮讓行人，可以把車牌記下來反映給學校，

例如:由駐警隊進行勸導。學校道路邊都設有人行道，也建議走路的同學走人行道以確

保安全。 

 

提 案七 

提案人：木設一甲班代 洪健凡同學 

事  由：學校宿舍往校外及外環道的路面不平整且彎曲，稍一不注意就容易發生意外。 

答  覆： 

院長:會先了解同學所說的道路之管轄權，若屬學校管理，會反映總務處處理，若是校

外的道路則會請總務處行文市政府處裡。 

 

提 案八 

提案人：森林系系學會會長 徐維謙同學 

事  由：排球場的大燈故障。 

答  覆： 

院長:將反映給體育室進行修繕。 

 

提 案九 

提案人：景觀二甲 許嵐筑同學 

事  由：校內道路因路面設太多減速駝峰或路面因凹陷導致不平，騎腳踏車容易因顛

陂而摔倒。  

答  覆： 

院長:將反映給總務處修繕辦理。 

 

提 案十 

提案人：木設一甲班代 洪健凡同學 

事  由：因農學院合唱比賽將至，因此向嘉禾館出借視聽教室練習合唱，但出借規則

不一，使同學無所適從。 

答  覆： 

院長:因太多系所要使用，所以無法完全配合某一系所的要求，將建議管理單位訂出使

大部分同學能適應的規則。 

 

 

參、主席結論： 
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感謝各位老師、同學參加本次學生自治幹部座談會，同學們提出的問題，會盡快轉

請相關單位處理，若各位同學還有任何問題可以隨時向老師、系辦、院辦等相關單位

提出。 

 

肆、散會: 

下午 2 時 50 分 
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反映 事 項 處理單位 辦  理  情  形
一、 司令台往木設系

工廠的小紅橋損
壞，請問有要維修
還是拆除，因為沒
交通工具的同學
都是經由小紅橋
前往工廠上課比
較方便。 

 
二、 學校宿舍往校外

及外環道的路面
不平整且彎曲，稍
一不注意就容易
發生意外。 

 
三、 校內道路因路面

設太多減速駝峰
或路面因凹陷導
致不平，騎腳踏車
容易因顛陂而摔
倒。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

總務處 

一、 有關同學反應司令台後側往木材利用
工廠之紅色鐵製樓梯聯絡通道損壞事
宜，本處已聯絡維修廠商，預計於二周
內修復完成。 

二、 同學反應學校宿舍往校外及外環道的
路面不平整事宜，經本處同仁勘查發現
宿舍往校外之路面部分品質不佳及有
坑洞，坑洞部分本處將委請廠商優先填
補改善，路面品質不佳之路段納入本年
度總務處維修計畫一併改善；外環道之
路面應係指西側門往宿舍之路段，該路
段之品質尚可，惟部分管溝填補處之路
面較為粗糙不平，本處特錄案研議改
善。 

三、 有關校內道路設置駝峰之問題，經檢討
仍有其存在之必要，除可減緩降低校內
汽車通行之車速並能維護行人穿越馬
路之安全，提醒師生騎乘腳踏車經過駝
峰時也應放慢速度以免摔車；至於路面
有凹陷不平處，本處已進行勘查，若有
坑洞將優先填補改善。 

四、 新民校區民生南
路的停車場近來
晚上治安不好，有
同學下課要離開
學校時被陌生男
子索取錢財，也有
人車子被偷，建議
加強治安措施，燈
光 改 成 感 應 式
的，下課時段及晚
上能否請警衛加
強巡邏。 

 
五、 西側機車停車場

不足，造成許多有
繳停車費的同學
無法停車被迫停
在路邊，導致未依
規定停車而被駐
警隊開罰單，對走
路上課的同學也
很危險。同學停車
費繳交後，學校都
使用在哪裡？ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

駐警隊 
總務處 

四、 獸醫系機車停車場出入口將儘快安裝
感應式燈光，以增加照明；停車場也將
請值勤警衛，加強巡邏以保障夜間師生
進出之安全。 
 
 
 
 
 
 
 

五、 目前校區機車停車場是足夠所有車輛
停放，只是同學們車輛都過於集中於西
側新民路段車棚；同學們繳費後如真再
有不足停放，學校將會籌措財源建置停
車空間，以供師生使用。另申辦停車證
所收之費用全部用於行車動線、安全維
護、機具維修及場地管理之用，且前所
收之費用尚不足支應上述支出之經
費，不足部分係由學校相關經費補足。

六、 排球場的大燈故

障 

 
 
 

六、 目前排球場燈光正常，若有故障，請告
知確實位置。 
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七、 農學院合唱比賽

將至，因此向嘉禾
館出借視聽教室
練習合唱，但出借
規則不一，使同學
無所適從。 

 
 

體育室 

 
七、 近期本室已公告借用辦法訂張貼於借用
處，亦可直接詢問本室人員，先前如有口誤，
敬請見諒 

 


